



GRANDES DEUDAS QUÉ PAGAR

Las nuevas administraciones municipales deberán enfrentar pasivos que superan sus ingresos

Segunda de dos partes

Con el relevo de las administraciones municipales se hereda una importante cantidad de deudas que deberán ser saldadas por administraciones que encontrarán un erario prácticamente vacío. Las deudas que tienen pendientes varían en cada municipio pero sólo con el ISSEMYM dejan pendientes de pago mil 216.3 millones de pesos, 2 mil 500 millones de pesos de luz, 3 mil 500 millones de pesos de créditos, cerca de 4 mil demandas laborales, deudas con proveedores, salarios caídos, entre otros compromisos financieros que tendrán que cumplir en lo que resta del año.

RETUVIERON CUOTAS DEL ISSEMYM

El titular del instituto, Oswaldo Santín Quiroz señaló que el monto total que les adeudan los ayuntamientos, organismos de agua y sistemas municipales para el Desarrollo Integral de la Familia asciende, hasta julio, a mil 216.3 millones de pesos.

Entre los principales deudores están Cuautitlán Izcalli que debe 224.8 millones, Coacalco 89.8, Huixquilucan 85 millones, Cuautitlán

66.3 millones, entre otros que de manera recurrente se atrasan en el pago de cuotas.

En el caso de los organismos de agua los tres más endeudados son el Odapas de Chimalhuacán con 65.4 millones, el de Chalco con 51.2 y el de Ixtapaluca con 49.7. de los sistemas municipales DIF están a la cabeza 13.7 millones de Huixquilucan, 6.9 de Coacalco y 5.6 de Chimalhuacán.

En total hay 57 ayuntamientos con deudas, el menos gravoso es Tlatlaya que debe 615 pesos, luego está Villa Guerrero con mil 102 pesos y Polotitlán con mil 966. En total son 16 los municipios que deben menos de 100 mil pesos, 14 que deben entre 101 mil y un millón de pesos.

En el caso de los organismos son 21 los que tienen atrasos, de los cuales 16 deben más de un millón. De los 58 sistemas municipales DIF 12 son de uno a 13.7 millones de pesos.

PERDONARON DEUDAS DE AGUA

Con el agua sucede algo similar. No hubo pagos de la añeja deuda de 13 mil millones de pesos que tenían los municipios con la **Comisión de Agua** y ésta a su vez con **Conagua**.

En diciembre de 2007 la Legislatura autorizó a los municipios firmar convenios que implicaban empear las cuentas de cero, siempre y

cuando se comprometieran a pagar el consumo actual.

Pusieron en garantía el Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcaciones Territoriales que tienen una bolsa superior a los 5 mil 600 millones de pesos. Les dan 90 días de plazo y si no pagan les retienen hasta 45 por ciento de los recursos.

Esto no alcanza a cubrir el monto total de la facturación pero les permite asegurar ingresos y que la deuda no crezca tan rápido como en los trienios pasados. En un año de vigencia del programa la Secretaría de Finanzas ha retenido 129.9 millones de pesos a una veintena de municipios que de manera continua incumplen sus pagos de agua a la **Comisión Nacional del Agua** y del Estado de México.

HASTA EL CUELLO CON LA BANCA

Las actuales administraciones dejan 27 créditos pendientes por más de 3 mil 500 millones de pesos que ocuparon para hacer obras públicas o para pagar viejos créditos. Los diputados locales les dieron su aval para que heredaran esta obligación a las siguientes administraciones, pues el plazo de pago es, en algunos casos, de 15 o hasta 20 años. ■ M



